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Aos quatro dias do mês de setembro do ano de 2020, às dezesseis horas, via 

videoconferência, em modelo de trabalho home office devido ao atual cenário de 

Pandemia em que o país se encontra ainda nesta data, sob a presidência do 

Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Física (PPGFIS), professor 

Dr. Thiago Albuquerque de Assis e com a presença dos professores: Dr. Ernesto 

Pinheiro Borges, Massimo Ostilli, Fernando de Brito Mota, José Garcia Vivas 

Miranda, a presença do representante discente João Ricardo Pessoa de Araújo 

e do representante técnico administrativo Marcos Paulo Santos da Silva e sua 

suplente Ana Lúcia Santos de Almeida, realizou-se a reunião ordinária deste 

Colegiado com os seguintes pontos de pauta: 1. Leitura e aprovação das atas 

das reuniões anteriores; 2. Encaminhamento sobre a necessidade de 

ajustes no SIGAA; 3. Prorrogação de Bolsas CAPES por 6 (seis) meses; 4. 

Solicitação de Coorientação - Discente Alfredo Blanco; 5. Projeto de 

Dissertação de Elifá Miranda Mascarenhas - Parecerista prof. Iuri Pepe. 6. 

Processos de homologação do discentes do curso de Mestrado: 1) Fábio 

Juvêncio Ramalho; 2) Rodrigo Neves e 3) Ademir de Jesus; e do curso de 

Doutorado: 4) Edwin Edgar Mozo e 5) Jime de Souza Sampaio; 7. Processos 

de jubilamento: Processo nº 23066.009852/2020-55, Interessado Ronaldo 

Sousa Alves - Parecerista prof. Ernesto Borges/ Processo nº 

23066.058155/2019-94, Interessado Sandinei Ugo da Silva Santos - 

Parecerista Prof. José Garcia/ Processo nº 23066.009854/2020-44, 

Interessada Geziane dos Santos Pereira/ Processo nº 23066. 009842/2020-

10, interessado Jerry Anderson de Jesus Santos/ Processo nº 

23066.006652/2020-41, Interessado Raimundo Nonato Almeida Costa; 8. 

Processo de Dilatação de Prazo Máximo para Conclusão de Curso, nº 

23066.004423/2020-91; 9. O que ocorrer. O coordenador Professor Thiago 

Albuquerque abriu a reunião com os informes. O primeiro informe foi 

correspondente a disponibilização por parte do Instituto de Física de 

computadores com acesso à internet e estrutura para os discentes que 



manifestem a necessidade de utilização do recurso. Essa iniciativa ainda não foi 

divulgada para o corpo estudantil até o momento. Em seguida, foi informado pelo 

professor Thiago que foram encaminhados e-mails ao corpo estudantil, arguindo 

acerca do andamento dos trabalhos de conclusão; foi evidenciado que dos trinta 

e quatro estudantes, cujos e-mails foram encaminhados, foram obtidas quatorze 

respostas, e destas, sete foram respondidas com nível de detalhamento 

esperado, especificando acerca das pendências e dificuldades apresentadas. 

Vinte discentes até o momento não responderam. Ficou decidido então que 

quando o programa obtiver mais respostas o assunto será abordado mais 

minuciosamente pelo colegiado. No terceiro informe, o Representante Técnico 

Administrativo, Marcos Paulo, citou sobre o site 

https://ufbaemmovimento.ufba.br/ no qual a Universidade concentrou as 

informações sobre o semestre suplementar. Foi conversado também sobre a 

plataforma Moodle da UFBA, que foi recomendada ser utilizada no semestre 

suplementar. Partindo para a pauta, no primeiro ponto, foram lidas as atas da 

reunião ordinária do dia três de agosto deste ano e da reunião extraordinária do 

PPGFIS que ocorreu no dia sete de agosto deste ano, ambas as atas foram 

aprovadas por unanimidade pelo colegiado. No segundo ponto de pauta foi 

abordado acerca das necessidades de ajustes no SIGAA. Foi noticiado aos 

membros do colegiado por Marcos Paulo sobre os pontos do planejamento do 

semestre suplementar e principalmente sobre como o sistema ainda não se 

encontra adaptado estruturalmente para atender demandas do planejamento. 

Desta forma, foi narrado que um momento de insatisfação com relação à questão 

dos horários, visto que os professores precisaram adaptar seus horários ao 

sistema, que não estava preparado para a situação atípica. Após a explanação 

dos problemas, ficou acertado de ser feito uma correspondência à direção do 

Instituto de Física tratando destas limitações. Partindo para o terceiro item da 

pauta da reunião, foi tratado sobre a prorrogação de Bolsas Capes por seis 

meses. O objetivo desse ponto foi oficializado, pela portaria 121 da data 

dezenove de agosto, no qual foi retificada quanto ao máximo tempo possível de 

prorrogação das bolsas dessa agência de fomento. Ressaltou-se que o tempo 

de prorrogação concedido anteriormente não poderia ultrapassar três meses. A 

despeito disso, o orientador informará o tempo que ele considerará razoável para 

a defesa do discente, mediante justificativa para fundamentar o prazo de 

prorrogação solicitado. No quarto item de pauta foi avaliado a Solicitação de 

Coorientação para o Discente Alfredo Blanco, no qual o pesquisador Alfonso 

Allen-Perkins foi aprovado como coorientador por unanimidade por todos os 

membros.  No quinto ponto de pauta foi tratado o Projeto de Dissertação de 



Elifá Miranda Mascarenhas, cujo parecerista designado previamente foi o 

professor Iuri Pepe. Contudo, devido à demora de manifestação do mesmo a 

esse respeito, o colegiado decidiu que antes de designar outro parecerista, o 

docente deverá ser consultado para verificar se o parecer está sendo preparado. 

No sexto ponto de pauta foram analisados os Processos de Homologação de 

curso de Mestrado dos discentes: 1) Fábio Juvêncio Ramalho; 2) Rodrigo Neves 

e 3) Ademir de Jesus; e dos discentes de Doutorado: 4) Edwin Edgar Mozo e 5) 

Jime de Souza Sampaio. Após processos analisados pelo colegiado, todas as 

homologações foram deferidas por unanimidade. No sétimo ponto, foram 

verificados acerca dos Processos de Jubilamento: Foi lido e teve seu parecer 

aprovado o Processo nº 23066.006652/2020-41, Interessado Raimundo Nonato 

Almeida Costa, cujo relator foi o Docente Fernando de Brito Mota. O discente 

será comunicado e poderá recorrer no prazo dez dias, contados da data da 

ciência da decisão. Os demais processos de jubilamento serão encaminhados 

aos pareceristas designados pelo colegiado, foram eles: Processo nº 

23066.009852/2020-55, Interessado Ronaldo Sousa Alves, parecerista 

professor Ernesto Pinheiro Borges; Processo nº 23066.009854/2020-44, 

Interessada Geziane dos Santos Pereira, parecerista professor Ernesto Pinheiro 

Borges; Processo nº 23066.009842/2020-10, interessado Jerry Anderson de 

Jesus Santos, parecerista professor Thiago Albuquerque de Assis; Processo  nº 

23066.058155/2019-94, Interessado Sandinei Ugo da Silva Santos, parecerista 

professor José Garcia Vivas Miranda; e Processo nº 23066.009847/2020-42, 

Interessada Isabela dos Santos Morais, professor Massimo Ostilli. No oitavo 

ponto da pauta foi abordado o Processo de Dilatação de Prazo Máximo para 

Conclusão de Curso, nº 23066.004423/2020-91, interessada Andreia dos Santos 

Simões, no qual a dilatação pleiteada foi concedida, sendo deferida por 

unanimidade por este colegiado. No nono ponto de pauta, no que ocorrer, os 

membros docentes aproveitaram a oportunidade para trocar informações, 

compartilhar dúvidas e experiências até o momento a respeito do semestre 

suplementar. Não havendo mais nada a ser tratado, deu-se por encerrada a 

reunião e para constar eu, Ana Lúcia Santos de Almeida, assistente em 

administração, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 

por mim e pelos presentes no retorno das atividades. Salvador, 04 de setembro 

de 2020. 
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